

ANÁLISIS DEL COMPORTAMIENTO DEL COMERCIO FORESTAL ENTRE LA REPÚBLICA POPULAR CHINA Y CHILE

Memoria para optar al título de Ingeniero Forestal

Autor:

Mario Alberto Marchant Pereira

Profesor guía: Fernando Bascur H.

Santiago - Chile 2007

Texto completo en: www.cybertesis.cl/tesis/uchile/2007/marchant_m/sources/marchant_m.pdf

RESUMEN .	1
TEXTO COMPLETO .	3

RESUMEN

El crecimiento de la economía chilena ha tenido en el sector externo el eje de su dinamismo. Para un país pequeño, como Chile, con un mercado interno reducido, fortalecer la presencia creciente en el mercado mundial constituye una necesidad insoslayable. Es debido a lo anterior que la firma de Acuerdos y Tratados son beneficios, y necesarios para mantener una economía estable.

Es así que la firma del Tratado de Libre Comercio con China, marca un comienzo en la historia de la política comercial chilena, ya que permitirá que el intercambio comercial se desarrolle sostenidamente con China, y de paso favorecerá la integración de Chile al mercado asiático. De esta manera distintos sectores económicos se verán beneficiados por la firma del Tratado, siendo el sector forestal uno de los que juega un rol importante en la negociación del acuerdo.

Específicamente, el presente estudio realiza un análisis del comportamiento del comercio forestal, entre la República Popular China y Chile. Específicamente evalúa el intercambio de productos forestales, entre los años 1994 y 2004, determinando la participación del intercambio forestal con China, en el total de las importaciones chilenas, analizando los productos por separado. Por últimos el estudio, entrega una visión futurista del intercambio forestal con el país asiático, gracias a distintas entrevista a expertos respecto a este tema.

Paralelamente en el desarrollo del estudio, se entregan los términos que componen el Tratado de Libre Comercio con China, los sectores que más se verán afectados y las ventajas de este acuerdo, convirtiendo a Chile en una plataforma de inversiones y puente

entre Latinoamérica y Asia.

Para desarrollar de mejor manera el análisis del comercio forestal con China, se establecen 3 objetivos, los cuales se detallaran más adelante. Estos facilitan el estudio del comercio forestal entre Chile y la República Popular China. Para desarrollarlos, se busco información en distintas instituciones, siendo las principales: Prochile, SNA (Servicio Nacional de Aduana), ODEPA, WTT (World Trade Atlas), INFOR y DIRECON.

El análisis de la información, indica que el intercambio de productos forestales entre ambos países muestra un alza en los últimos años, llegando incluso en el 2005 a una cifra de US\$ 439.9 millones de dólares, siendo el principal producto exportado la Celulosa Blanqueada de Conifera, mientras que el producto más importado desde China es la Pasta Semiblanqueada de Conifera.

Por otra parte, los factores que han influenciado en el desarrollo del sector forestal de ambos países, según expertos son: el desarrollo del sector privado, la formación de profesionales, la estabilidad económica y política y la superficie de bosques plantados.

En resumen se estima que TLC con China permitirá potenciar fuertemente las exportaciones forestales, de manera que entrara al comercio una mayor variedad de productos como: Tableros, Madera Aserrada, Papel bobina, Muebles, entre otros. Y así la actual concentración en la comercialización de la celulosa cambiaría.

TEXTO COMPLETO

Texto completo en:
www.cybertesis.cl/tesis/uchile/2007/marchant_m/sources/marchant_m.pdf